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Memória da 68ª Reunião Ordinária  
 

 

LOCAL: Videoconferência 

DATA: 9 de março de 2022 

HORÁRIO: 14:30 as 17:30 horas 

 

 

PAUTA 

 
1. Abertura - Presidente - 10 min 

2. Aprovação da Memória da 67ª Reunião Ordinária - 3 min 

3. Histórico do Mercado + Rodada Geral dos Mercados (30 min) 

a. Fechamento de 2021 

b. Ano de 2022 

4. Estudo de Mercado feito pelo CEPEA – Esalq – Renato Opitz (15 mins – Apresentação + 

Perguntas) 

5. Validação da Consultora Técnica da Câmara Setorial: Ana Paula Sá Leitão - 5 min 

6. Banco de dados de ARP – Ana Paula Sá Leitão - 10 min 

7. Status - Consulta Pública das Normas para a produção, a comercialização e a utilização de 

material de propagação vegetativa e de mudas – Ana Paula Sá Leitão (10 min) 

8. Seguro Rural para o Setor de Plantas Ornamentais – Status - Presidente – 10+5 min 

9. Apresentação SINDIVEG - Plataforma de Treinamentos Virtual - Isabela Rivato e Daniel 

Espanholeto - 10+5 min 

10. Assuntos Gerais - 10+5 min 

a. Onde estamos – Ter todos na mesma página + Definição da Proposta da Agenda 

estratégica do ano de 2022. Se necessário criar Grupos temáticos (3 pessoas no máximo) 

b. Ter sempre os ofícios – essencial 

c. Reuniões híbridas, metade presencial e a outra digital 

d. Participantes da Câmara Setorial – Informação do procedimento de desligamento da 

Câmara por ausências sem justificativas. 

11. Encerramento. 

 

 

PONTOS ABORDADOS 

 
1. Abertura – Presidente. Aprovação da memória da 67ª reunião ordinária. 



2. Assuntos Gerais – desligamento da ex-Presidente da APROCCAMP. Aprovada a memória da 

66ª reunião ordinária. Pauta e memórias no site. Continuar a encaminhar na véspera através 

do grupo de whatsapp da Câmara. 

3. Informações do Mercado: posicionamentos sobre o fechamento do ano de 2021 e início de 

2022 (janeiro e fevereiro) 

o Jorge Possato: ano de 2021 bom, com preços e vendas melhores que em 2019 e 2020. 

Para 2022 começou assustando, mas com boa retomada após o carnaval.  

o Milton Hummel: ano de 2021 com boa recuperação das festas no 2º semestre. Para 

ano de 2022, o represamento de festas está elevando a demanda, pressionando os 

preços para cima, devido a defasagem entre o produto ofertado e demanda atual do 

mercado 

o Paulo Yoshida: para a ABAF (Academia Brasileira de Artistas Florais) após uma forte 

queda no setor de eventos em 2020, houve uma pequena retomada em 2021 para os 

decoradores. Comentou que os últimos dias apresentaram números positivos, 

esperando uma boa retomada para depois de março/22. 

o Gilmar: no estado de Santa Catarina, durante os piores momentos da pandemia, houve 

uma perda de produtores que não se prepararam para a atualização dos negócios sob 

a nova realidade que foi criada. Já os produtores bem estruturados tiveram um 

excelente ano de 2021 e sem nenhum problema para realizarem suas vendas, os 

estoques de plantas estão praticamente zerados. O ano de 2022 até o momento 

mantem boas vendas. 

o Livia: para a Grama Legal há uma boa perspectiva para o ano de 2022, com produtores 

expandindo as áreas de plantio, visando atender o crescimento da demanda. Por outro 

lado, apresenta o impacto sentido pelo setor para o aumento dos custos de insumos. 

o Fabio: a Ceasa Campinas teve perda de produtores que comercializavam seus 

produtos nesse espaço, tanto nos anos de 2020 como em 2021. No final do ano de 

2021 as vendas foram boas. A meta para 2022 é manter a estabilidade nas vendas. 

o Clarice Simm: no Rio Grande do Sul o ano de 2021 houve uma elevação dos produtos 

vendidos em Garden Centers. Nesse início do ano de 2022 o mercado está estável. 

o Theo Breg: comentou sobre o risco que a invasão da Ucrânia está gerando no mercado 

de insumos, principalmente fertilizantes. Além disso trouxe o risco de haver fortes 

importações de produtos equatorianos, pois os mercados da Rússia e da Ucrânia estão 

fechados e haverá sobre oferta de rosas (principalmente).  

4. Apresentação estudo CEPEA-ESALQ – Renato Opitz – comentários sobre a parceria do 

Ibraflor com o CEPEA (Centro de Estudos Avançados em Economia Aplicada). O objetivo 

inicial da parceria foi validar a informação disponível e melhorar a mesma, a partir dos dados 

do IBGE. Entretanto foi identificado que os mesmos estão defasados, quando comparados 

com a realidade atual do segmento. O ponto mais discrepante é que não há menções sobre 

as sazonalidades anuais do segmento, como Dia das Mães, Dia dos Namorados, etc. A ideia 

é, por meio dos estudos iniciados pelo CEPEA, que se possa gerar uma nova base de dados 

para o setor. Os dados de produção devem demonstrar as atuais bases do segmento. Livia 

questionou como é feito o levantamento. Renato – cruzamento dos dados disponíveis com o 

de outras bases (Sebrae, cooperativas, etc.). Lívia- alguns eventos vão, em breve, trazer 

informações mais precisas sobre o segmento de grama. Theo Breg – os dados de 

comercialização na ponta são os mais defasados. Por outro lado, tendem a melhorar, pois há 

aumento do formalismo e da conformidade estão crescendo rapidamente no segmento. Vitor 

Ferreira- complexidade na coleta de dados da Receita Federal. As SEF seriam excelentes 

fontes de informação. 

5. Validação da Ana Paula como Consultora Técnica da Câmara aprovada por unanimidade. 



6. Lista de ARP – Ana Paula – contato com os solicitantes para verificar a continuidade do 

interesse nas solicitações. Estamos na fase final de limpeza da lista original, para que 

possamos ter uma fotografia atualizada das demandas. Aryan Schut – comentou que 

atualmente os processos estão mais ágeis no MAPA. 

7. Consulta Pública para revisão da IN24 – Proposta de criação de um GT (Grupo de Trabalho) 

para acompanhar as discussões, com conclusão prevista para 31 de março. GT coordenado 

por Ana Paula, com a participação de Gilmar, Clarice e Livia. Esse deverá apresentar relatório 

à Câmara até o dia 31/03/22. Aprovado. 

8. Seguro Rural – Presidente – relato da reunião com o DEGER/SPA. A grande maioria dos 

seguros existentes são destinados para a produção. Sobre o questionário encaminhado 

anteriormente ao Veiling foi pontuado que o relatório ficou pronto, mas o DEGER (Pedro 

Loyola) pediu ampliação da pesquisa. Letícia Fonseca – trouxe a possibilidade de se ter o 

seguro paramétrico. Monitor do seguro rural deve receber a participação da Câmara. 

Presidente – não houve demanda em hortaliças por falta de informações. Helinton - 

contextualização do problema de formação de preços dos seguros. Meta do governo é a 

substituição do financiamento pelo seguro. Milton – datas de conclusão para que possamos 

passar para o governo sem perder a oportunidade de poder ter esse serviço ao setor? Letícia 

– irá passar as datas. Jorge Possato – levantamento deve ser acompanhado de forma que 

aconteça no prazo. Presidente – 15 de maio seria o prazo para a conclusão do levantamento. 

Ofício ao DEGER será montado pelo Presidente. 

9. Apresentação Sindiveg – Plataforma de Treinamento On-line – Isabela e Daniel Espanholeto 

– treinamento dos aplicadores de defensivos agrícolas. Média de 2 milhões de pessoas. Milton 

– divulgação? Isabela – lançamento de 2020. Mais 3 módulos serão implementados em 2022. 

A matéria é regida pelo Decreto 10833/21. 

10. Assuntos Gerais – participação nas reuniões. Regras do regimento interno do CNPA. Com 3 

faltas consecutivas sem justificativa o Presidente tem poder para remover da Câmara sem 

consulta ao Plenário. Aprovado por unanimidade. Limpeza da lista de e-mails da Câmara será 

feita pelo Presidente. Helinton – Observatório de seguros é uma plataforma aberta sobre 

seguro rural. Link postado no chat da reunião. Reuniões presenciais no segundo semestre. 

Reunião do CNPA e acesso ao SEI por Presidentes e Consultores. Jefferson – novo 

representante oficial da Embrapa na Câmara. Agenda de inovação. Carência de informações 

do segmento. Questionário sobre as inovações tecnológicas que o setor precisa. Divulgou seu 

e-mail no chat da reunião.  

 
 
DELIBERAÇÕES DO PLENÁRIO DA CÂMARA: 

 

Encaminhamentos Órgão/Entidade 
Demandado(a) 

Ação Responsável Prazo 
Estimado 

Acompanhar 
discussões sobre a 
Consulta Pública para 
revisão da IN24 

SDA Criação de GT 
com relatório 
para 31/03/22 

Ana Paula imediato 

Acompanhamento do 
Monitor do Seguro 
Rural 

SPA/DEGER Ofício a ser 
encaminhado 
pela Câmara 

Milton 
Hummel 

10 dias 

 

 



OBSERVAÇÕES: 

 

A gravação desta reunião e a lista de presença ficarão arquivadas na Coordenação-Geral 

de Apoio às Câmaras Setoriais e Temáticas – CGAC para eventuais consultas.  

 

 

APROVAM E ASSINAM A MEMÓRIA 

  

NOME ENTIDADE ASSINATURA 

Milton Hummel – Presidente 
 

COOPERFLORA  

Antônio Siqueira Assreuy – 
Secretário 
 

CGAC/Mapa  

 


